

pas l'Histoire Sainte à la base de l'enseignement, il faudrait encore commencer par elle. Les autres histoires serviront surtout au perfectionnement intellectuel, et fourniront à l'enfant des connaissances qui lui deviennent utiles dans le cours de la vie.

L'Histoire Sainte nous montre, d'un côté, Dieu plein de bonté, créant l'homme pour le rendre heureux, à condition que celui-ci obéisse à ses lois, et de l'autre, l'homme désobéissant très souvent à Dieu, et par là se condamnant à tous les malheurs.

Il suffit de rappeler le péché d'Adam, celui de Caïn, la corruption de presque tous les hommes avant le déluge, les fautes des Israélites errant dans le désert, établis dans la terre promise, ou vivants sous les juges et sous les rois.

En même temps, nous ferons voir par quels moyens Dieu cherche à faire comprendre qu'il veut sauver l'homme : les promesses d'un rédempteur, la naissance de Seth, Noé préservé du déluge, la vocation d'Abraham, les miracles du désert, l'entrée dans la terre promise, la victoire suivant la pénitence, le retour de la captivité et enfin la naissance du Sauveur.

Vous trouverez des exemples pour faire ressortir les suites funestes des mauvaises passions, telles que la gourmandise, l'envie, l'orgueil, etc., etc.

Voyez par là quelle autorité vous pouvez donner à votre enseignement pour la formation morale des enfants, et ce ne sera pas en vain que vous leur direz : *Obéissez à Dieu et à vos parents Si vous faites le mal vous serez punis : si vous faites le bien vous serez récompensés.*

Dans l'histoire du Canada, vous admirerez ce que peuvent faire le courage, l'esprit de sacrifice et le sentiment religieux. C'est le sentiment religieux surtout qui animait nos pères, si d'autres vues dirigeaient parfois les maîtres du pouvoir. Vous pourrez opposer la force d'endurance, le mâle caractère de nos ancêtres à la mollesse et au désir du bien-être qui tend à s'emparer de la génération actuelle.

L'histoire de France sera étudiée pour montrer le rôle qu'une nation chrétienne et catholique peut jouer dans le monde. Celle d'Angleterre, pour faire connaître comment la liberté constitutionnelle dont nous jouissons